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今月の表紙 ： 鯉のぼり （内子町）

撮影者 ： 本田美紀さん



松山支部第 1地区会 3月例会

　報告部分を事前に動画配信し、 例

会当日は 50 分間のグループ討論を

2 回行うという新しい形に挑戦しまし

た。 課題もありましたが、 概ね好評

だったように思います。 次回このよう

な方法を採る時には、 グループ討

論の時間が長いだけに議論のゴール （討論テーマ） を見失わ

ないための工夫を取り入れます。

　報告者は、 第 1 地区会地区会長でもある二幸送風機の山口

さんに担当していただきました。 山口さんは、 人生も経営も波瀾

万丈。 絶体絶命のピンチも何度かありましたが、 「あきらめない」

という単語が印象に残りました。 これは、 参加した多くの人に共

通するものだったのではないでしょうか。

　大ピンチが 2 回ありました。 1 回目の時は、 山口さんご自身が

奔走し無理矢理立て直しました。 ご本人の言葉を借りると、 「自

転車操業の達人」 として乗り切った。 この時はまだ、 社員さん

のことを 「使用人」 と思っていたそうです。 2 回目の時は、 1 回

目よりも社員さんの力を借りることで立て直しました。 ご本人の言

葉を借りると 「真の経営者を目指して」 乗り切った。 この時には、

社員さんのことを 「パートナー」 と認識していたそうです。

　1 回目と 2 回目の決定的な違いは、 経営者として社員さんに

向ける視線であると思

います。 実は 2 回目

の大ピンチの前、 山

口さんは同友会に入

会し、 学びを始めま

した。 そこで気付い

たのです。 「労使は

パートナーになれる」 と。

　真の経営者を目指し、 自転車操業を卒業した山口さんが経営

する二幸送風機は、 その後とても上手くいっています。 お金に

関することはもちろん、 労使関係もグングン良くなっています。

最後に、 今後の夢について伺いました。 「社員参画型の会社に

なりたい」 とのことでした。 「社員さんの生き甲斐のために」 とも。

今後は、 この夢に向かい、 同友会での学びを活かして挑戦を

続けるとのことです。

　とは言え、 私としては 2 回の大ピンチの中身を詳しく伺えば伺

うほど、 あきらめてもおかしくない状況であったと思っています。

自分がその立場にあったらどうだろうと。 それでも 1 つ言えること

は、 あの時あきらめなかったからこそ、 今日の二幸送風機があ

るのです。 「あきらめない」 って大切ですね。

寄稿：大石　一浩さん（ネッツトヨタ瀬戸内㈱／松山支部第 1 地区会）

自転車操業の達人から真の経営者への道
～アゲンストの風に乗れ～

■報告者 ： 山口 光俊　氏

　 二幸送風機株式会社　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　理事 ・ 松山支部第 1 地区会会長

■日　時 ： 3 月 10 日㈬　　■会　場 ： Zoom ミーティング　　■参加者 ： 24 名

松山支部第 1 地区会会員情報 ： まつやまグローバル行政書士事務所　安藤志珠さん

　安藤さんと一緒に例会の打ち合わ

せに向かう時のことです。 助手席の

安藤さんが 「あっ！あの子転んだ！

助けに行かなくて大丈夫かな。」 と

声を上げました。 自転車に乗ってい

た高校生が、 雨に濡れた路面に滑

りこけてしまったのです。 幸い高校

生はすぐに起き上がり、 自転車を起

こしました。 「すぐに起き上がったし、

大丈夫だよね。 よかった。」 と安藤さん。 このエピソードが安藤

さんの仕事観を物語っています。

　「困っている人は放っておけないんです。」 と話す安藤さん。

司法書士事務所で働いた経験を活かし、 困っている人のお役

に立ちたいと行政書士の資格を取得しました。 英語が得意で国

際交流ボランティアに１５年以上携わった経験の持ち主でもあり

ます。

　「行政書士の資格×英語」 を強みに、 外国人の各種手続きを

サポートできる 「まつやまグローバル行政書士事務所」 を２０２０

年６月に開業しました。 開業当初は 「困っている外国人を助け

なきゃ。」 と必死で外国人を探しましたが、 コロナ禍で外国との

往来がぱったり止まって、 なかなか外国人に出会えません。 途

方に暮れていた頃の２０２０年１１月、 縁あって同友会に入会しま

した。 同友会の例会に参加するうちに 「お困りごとがある方は、

外国人だけじゃない。 目の前にいる方々のお困りごとを解決す

る仕事もしていきたい。」 と思うようになりました。 外国人 ・ 日本

人と分け隔てなく考えるようになった安藤さんは、 ２０２１年４月か

ら 「愛媛県よろず支援拠点」 の相談員として、 経営相談業務

や補助金申請のサポート業務にも勤しんでいます。

　倒れている人を助けられるようにと救急救命講習を受講するな

ど、 根っからの懇篤の安藤さん。 お困りごとがあったら是非相談

してみてください。どんな手続きでも、お客様の気持ちに寄り添っ

た丁寧なサポートをしてくださいますよ。

寄稿 ： 髙橋 大輔さん

（ソニー生命保険㈱松山支社／松山支部第 1 地区会）

…松山支部第 1 地区会2

安藤さん

報告する山口さん
参加者の皆さん



3伊予 ・ 松前支部…

伊予 ・松前支部 3月例会

　伊予松前支部 3 月例会は、 徳島

の㈲小田商店の代表取締役で、 徳

島同友会の副代表理事、 徳島市支

部長をしていらっしゃる小田大輔さ

んにご登壇いただきました。

　これは伊予松前支部長の堀内 章

さんが以前 「第６回中同協 共同求人 ・ 社員教育合同委員会」

で小田さんのお話をきいて、 是非というお願いで実現した例会

でした。

　小田さんは徳島で水道機材の販売業をしていらっしゃいます。

お父様の後を （突然に） 継がれて、 とにかくがむしゃらに仕事

をしていた中、 夜、 事務処理をスタッフさんとしながら 「売り上

げが倍になったらいいね」 と小田さんが話すと社員さんが笑っ

て 「今でこそ、 日中に配達をして事務処理は夜の１０時ですよ。

売り上げが倍になったら、 自分たちはいったい何時まで働かな

ければならないのですか？」 と言われたこともきっかけだとおっ

しゃっていました。 同友会入会前にも、 社員とともに成長する会

社を目指して、 数字を社員と共有する仕組みや、 決算書が読

める教育をなどにも取り組んでいらっしゃいました。

　その後、 徳島同友会に入会されて学びを深めていく過程も素

晴らしいものでした。 企業変革支援プログラムを全社で取り組む

ことにチャレンジした過程は本当に聞きごたえのある内容で、 取

り組むことでの企業の変化は、

　 ・  ミーティングなど従業員同士のコミュニケーションが活発に

なった

　 ・  月２回のミーティングは担当を持ち回りにして全員が議題を

出す

　 ・ 週１回の報告と要望はクラウド上で、 全員が共有できる

　 ・  顧客別の販売状況も集計し、 個別のお客様対応へ反映し

たり、仕入れ先別の仕入れ状況を集計して共有できることで、

商品の一括調達も行ったりできる。 また３か月先までの受注

状況の共有で資金調達の準備をすることができる

　こういったことを社員が主体的に業務遂行して行えるようになっ

たとのことです。 スゴイ！

　そして企業プロフィールシートに社員全員が取り組み、 自分た

ちの言葉を点数化して、 会社の現状を見える化することで、 ど

んどん社員自身も成長し、 タイトルにある 「主体的な社員」 さん

たちが自分たちで会社を主体的に回していく様子が伝わってき

ます。

　企業変革支援プログラムの実践と、 取り組むことでの善循環に

ついて、 実際に取り組んでいらっしゃるお話を聞ける貴重な時

間でした。 小田さん、 オンラインではありましたが徳島からのご

登壇、 本当にありがとうございました。

寄稿 ： 玉野 聖子さん （㈱エンカレッジ／伊予 ・ 松前支部）

がんばる社長より主体的な社員
～俺がいなくても回る会社　あなたは一人で走り回っていませんか？～

■報告者 ： 小田 大輔　氏

　 有限会社小田商店　代表取締役／徳島県中小企業家同友会 副代表理事 ・ 徳島市支部長

■日　時 ： 3 月 19 日㈮　　■会　場 ： Zoom ミーティング　　■参加者 ： 18 名

伊予 ・ 松前支部会員紹介 ： 株式会社上田電子開発　上田 修さん

　㈱上田電子開発は、 1995 年創業、 法人 24 期。 2019 年に株

式会社になったそうです。

　強みは 「プログラミング」 だと社長の上田修さんが自信を持っ

て何度も言います。 残念ながら、 それが目に見えない技術であ

り、 お客様には伝わりにくいそうです。

　例えば、 作成したホームページは、 更新して出来たページを

見せずに、 ミラーを見せているため、 直接攻撃されることがなく、

市や病院が採用しているそうです。

　また、そこに行きスマホ上のスタンプを押せば、いつどこに行っ

たかを記録できる 「実践スタンプ」 という誰もやっていないことを

やり遂げたそうです。

　納品しないと売上にならないため、 受注が完成しても、 コロナ

禍で出来なかったた

め、 大変苦労された

そうです。

　ホームページのデ

ザインは外注し、 「プ

ログラミング」 で自社

の強みを活かす上田

さんに、 ネット販売、

クラウドシステム、 セキュリティ対策に悩む皆様は、 ホームペー

ジを受注されてみれば如何でしょうか。

寄稿 ： 木本 康聖さん

（木本経営コンサルタント事務所／伊予 ・ 松前支部）

社員の皆さんと （中央が上田さん）

報告する小田さん

参加者の皆さん



今治支部 3月例会

　今治支部の 3 月例会は、 感染症

対策を万全に期してのリアル開催で

した。 四国中央支部からも参加して

くださり、 総勢３８名の熱気あふれる

会となりました。

　諸事情により直前に内容の変更と

なりましたが、 支部三役の皆さんが、

自社の経営指針書について等、 報告してくださいました。

　㈱平野の松田さんは、 自社の外部発信活動 （SDGs など） に

ついて話してくださいました。 それらの活動について私が驚いた

ことは、 そのような活動をトップダウンではなく、 社員さん自ら声

を掛け合い、 活動しているという点です。 社員さんもお２人参加

されていましたが、 松田さんとのやり取りを聞いていると、 お互

いが信頼してリスペクトの気持ちをもって接しているということが

伝わってきました。 すごくいい雰囲気で仕事ができていて、 そ

れが顧客に伝わっているんだなと感

じました。

　㈲三和興産の渡部さんは、 経営

指針書を長年継続して策定されてお

り、 それに基づいたしっかりした経営

をされていると感じました。 ご自身の

中で考えの軸をしっかり持ちながら、

重要な事柄も社員さんに相談し、 決

定していくというお話に感銘を受けま

した。 こちらも社員さんお２人が参加

されていましたが、 社長の社員さん

に対する信頼度が高く、 社員さんは

安心して大きなことにも挑戦し、 業

務に取り組める環境が整っているん

だなと感じました。

　㈲周桑電気工業所の杉原さんは、 過去の借入額なども表示し

ながら、 大変だった時期のことなども、 包み隠さず赤裸々に話

してくださいました。 リアルな会社経営のお話に引き込まれなが

らも、 身の引き締まる思いで拝聴しました。 経営指針書の実践

に関してはまだ途上中とのことでしたが、 「社内 PDCA の取り組

み」 等、 しっかりと策定されていました。

　グループ討論では、 「やるべきことを実践できないのはなぜか」

のテーマのもと、 具体的な例等を出し合い、 お互いにアドバイ

ス等しながら、 意義のある時間になりました。 私も昨年度の経営

指針成文化セミナーに参加し、 経営指針書を作成してみました。

皆様が言われるように、 指針書づくりは毎年継続し作成し、 必

要な箇所は修正を加えながら、 「名ばかり指針書」 にならないよ

うに意味のあるものにしていきたいと思います。

寄稿 ： 稲井 信太郎さん （㈱稲井製作所／今治支部）

今治支部三役登場！！　～私の経営実践を報告します！～

■報告者 ： 松田 泰幸　氏

　 株式会社平野　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　理事 ・ 今治支部幹事長

■報告者 ： 渡部 伸哉　氏

　 有限会社三和興産　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　理事 ・ 今治支部支部長

■報告者 ： 杉原 一史　氏

　 有限会社周桑電機工業所　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　理事 ・ 今治支部副支部長

■日　時 ： 3 月 15 日㈪　　■会　場 ： 今治地域地場産業振興センター　　■参加者 ： 38 名

今治支部会員の経営指針 ： 社会福祉法人Ｓｉｇｎ　　末竹 伸さん

　社会法人 Sign （サイン） の末竹さんを、 支部幹事の今岡健

一さん、 宇佐裕次さん、 杉原一史さん、 私と、 事務局の大北

雅浩さんで訪問しました。

　同社は２０１１年、 一般社団法人として設立。 現在も社会問題

となっている “引きこもり” の方の力になりたい、 なにかできな

いかと考え、 生活訓練を応援しようと、 創業しました。

　２０１８年に将来的な考えから、社会福祉法人 （就労移行支援・

就労継続支援Ｂ型） 多機能型事業所に、 変更されました。

　経営理念は。 「 ・ この町で、 はたらきたい　 ・ この町で、 くら

したい　 ・ この町を、 たのしみたい」。

　『すべては利用者様の今後のために。』

　社名の “Sign” は、 Mr.Children の歌からとっており 「細かい

サインも見逃すな」 という想いが込められているそうです。

　日々の生活の生活の中で私たちは忙しさに、 あるいは時間に

追われ本当の意味で他の人々。 仲間、 社員、 かかわりのある

人々の小さなサインを見逃しているのかもしれません。 現代の大

きな問題となってい

ると思われる精神障

害。 それらの方々に

も思いを向け、 寄り

添い社会復帰できる

よう、 日々支援活動

されています。

　5 年後、 10 年後の

目標も明確にされて

いて、 せっかく就職できた仕事を辞めずにすむように、 就職時

だけではなくその後についても考えられている。 本当に一人一

人のことを考え、 人生に寄り添い自立に導く、 とても素敵な企業

だと感じました。

　末竹さん、 同席いただいた理事長の正岡弘樹様、 ありがとうご

ざいました。

寄稿 ： 井上 千鶴さん （㈱トラスト ・ イン 今治店／今治支部）

4 …今治支部

前列左から正岡氏、井上さん、杉原さん

後列左から今岡さん、末竹さん、宇佐さん

報告する松田さん

報告する渡部さん

報告する杉原さん



5四国中央支部…

四国中央支部 3月例会 （今治支部例会への参加）

　四国中央支部 3 月例

会は、 今治支部の 3

月例会に参加させて頂

きました。

　2020 年度は支部課

題として例会の強化を

掲げています。 例会

強化において講師の

報告内容だけでなく、 グループ討論におけるポイント絞り込み等

グループ討論強化を行わないと十分な学びにつながらないと思

い、 例会の熱量が高く、 討論における模造紙活用など独自の

方式を採用している今治支部からの学びです。

　ご報告下さったのは渡部支部長、 杉原副支部長、 松田幹事

長の 3 名でした。 各企業における課題解決から発生した学びや

社員共育実践等学びの内容も深いものでした。

　グループ討論における学びについてですが、 模造紙を活用

することにより

① 参加者が意見を自分で記入することにより本人だけでなく参

加者が更に討論意見がつかみ易くなる

② 自分の意見で数分語るより記入するポイントに絞り込んで語る

為要点集約が進む

③ 絞り込んだ発表になる為発言回数が増加する （発言しやすく

活発になる）

　1 回しか経験していないため全ての例会で運用できるかは未

知数ですが、 討論の活性化や深堀に有効な手法であると感じ

ました。 一方で

様々な意見が出

る分グループ長

の役割として討

論の方向性の

誘導や取りまと

めを行う為にも、

グループ長が事

前に報告内容の

確認、 学びの目的など準備を十分に行っていなければ従来の

グループ討論よりまとまらないものになるとの課題も感じました。

　また、 最後のグループ発表についても全員で前に出て発表す

るという形式が発表者以外も最後まで緊張感を維持できるという

点でも面白い取り組みだと思いました。

　今後の例会作りにおける課題として、 四国中央支部の 4 月例

会もそうですが Zoom 等のＷｅｂを活用した例会でいかにリアル

例会以上の学びの場を提供できるか。 例会参加者が固定化し

ている現状で、 参加者の減少による学びの停止に繋がる事が無

いよう、 「リアルの代品としてのＺｏｏｍ」 ではなく、 「Ｚｏｏｍにあっ

てリアルにない強み」 を掘り起こし転んでもただでは起きない精

神で引き続き進めて行けたらと思っております。

　最後になりますが、 やはり他支部例会への参加は刺激を受け

学びのきっかけになると改めて感じました。 今治支部の皆様あり

がとうございました。 引き続きよろしくお願い致します。

寄稿 ： 宇高 将仁さん （泉製紙㈱／四国中央支部支部）

四国中央支部支部長としての振り返り ： 宇高 将仁さん

　2020 年度四国中央支部支部長を

させて頂いて、 まだしばらくあります

が感じた事を報告させて頂きます。

　まずはコロナ禍において支部長を

させて頂けたことは、 自己成長にとっ

ても非常にありがたかったと感じてい

ます。 今年度の方針は 「例会に更

に重点をおいた運営をする」 と決めスタートした分、 例会作りに

時間をかけました。 そのような部分も含めて 1 年間の反省をさせ

て頂きます。

① コロナによる学び （同友会活動を効率改善しながら濃度を上

げる）

　弊社もコロナによる売り上げ減少が 15％近く生じ、 仕事と同友

会活動の両立をいかに行うか考えさせられました。 逆に考える

と両立ではなく、 いかに同友会での学びをそのまま仕事に生か

せられるか、 完全に同調させることはできなくても出席して下さっ

ている会員さんの会社にとって必要な事を学べられるようにする

か。 その為にも具体的な会員さんに対する具体的課題に焦点

を当てて実施しました。

　幹事会 ・ 例会 ・ 理事会等においても Zoom でできること、 でき

ないことのガイドラインは幹事の皆さん中心に把握できたのでは

ないかと思います。

②支部運営からの学び （いかに出席率を上げるか）

　本来ならばコロナ禍や不景気な環境だからこそ、 同友会に出

席し学び事業改善に繋げるアクションが起きるべきなのが、 他団

体の方が学べるのか、 外に出ず自社で行った方が良いというこ

となのか、 残念ながら出席率の改善は行えませんでした。 この

点に関してもっと深堀すべきだったと反省しています。 支部にお

いて役職という責任がない会員さんが月 1 回とはいえ 「今月は

参加してみよう」 と思って頂けなかったことが非常に残念です。

報告者だけでなく参加しているあの会員さんに会って経営相談

や経営のヒントを得たいと思われるような例会にできなかったと猛

省しています。

　やはり同友会を通じて経営に成功した事例をもっと生み出さな

いと駄目でしょうし、 成功事例を発信していかないと人の集まる

支部にはならないと思います。 この愚痴のような反省の解決を

次年度支部長に託します。 よろしくお願い致します。

寄稿 ： 宇高 将仁さん （泉製紙㈱／四国中央支部）

宇高さん

　四国中央支部の 3 月例会は、 今治支部への乗り入れ参加という形をとりました。 支部長の宇高将仁さんが

重点テーマの一つに掲げてきた 「例会の質を上げる」 取り組みの一環として、 今治支部のグループ討論を学

ぶのがねらいです。 宇高さんから参加レポートをいただきました。

※今治支部 3 月例会の内容については 4 ページをご確認ください。

模造紙に書き込みながらグループ討論
書きこんだ模造紙に基づいてグループ発表



松山支部 ・広報情報化委員会 3月例会

　3 月 22 日 （月） 松山支部オンライ

ン 3 月例会が 「同一労働同一賃金

の実践で働きがいとやりがいのある

魅力的な職場づくりを！」 と題して、

今回は松山市中小企業振興円卓会

議専門部会事業の、 職場環境改善

セミナーも兼ねて行われました。

　当日私は座長でしたが、 事前の話し合いや打ち合わせの過

程で、 今年の 4 月 1 日から中小企業にも適用される 「同一労

働同一賃金」 について、 多くの経営者の方々は十分な理解を

得られてないように思われ、 いかに法的な問題を参加者に分か

りやすく尚且つ単なる学習会ではない、 会員の事業の実践報告

を交えた同友会的な例会にすべく、 同友会会員企業の有限会

社モンドの代表取役　中道昇さん、 岡田印刷株式会社　代表取

締役　桑波田健さんの自社の賃金や人事制度の現状を報告し

てもらい、 松山第 2 地区会会員の社労士、 越智成悟さん、 森

孝寛さんにアドバイスをしてもらうという形式をとりました。

　当日は会員以外の方も多数参加され、 何回も打ち合わせとリ

ハーサルを重ねた結果として、 報告者とアドバイザーとのやりと

りも比較的スムーズに行なわれました。 この例会以前に聞かれさ

れた 「正社員とパートに同じ給料を

払わなければならないの？」 といっ

た疑問に対して、 「あくまでも不合理

な格差が問題なのであって、 きちん

と説明がつけば待遇に差があること

に問題はない」 といった点等は、 あ

る程度理解してもらえたのではない

かと感じています。

　私は、 同一労働同一賃金の問題の本質は、 「パートタイマー

や有期雇用労働者も大切にしないといけない、 人を使い捨てに

する企業に未来はない」 「働いてくれる人たちに納得感をもって

もらうためには、 制度の透明性や分け隔く話し合う文化が大切」

といった内容で座長のまとめとしました。 法律や制度の改正など

を単なる勉強会ではない、 同友会の 「人間尊重の経営」 とある

程度合致させた例会となったことは、 今後の例会運営の参加者

には自信になったと思いました。

　この例会に関わっていただいたすべての人に感謝申し上げま

す。 ありがとうございました。

寄稿 ： 日野 啓介さん

（日野啓介社会保険労務士事務所／松山支部第 2 地区会）

松山支部オンライン３月例会×職場環境改善セミナー

「同一労働同一賃金」の実践で
働きがいとやりがいのある魅力的な職場づくりを！

■アドバイザー ： 越智 成悟　氏

　 社会保険労務士越智事務所　社会保険労務士／愛媛県中小企業家同友会　松山支部第 2 地区会会員

■アドバイザー ： 森　孝寛　氏

　 税理士法人森税理士事務所　社会保険労務士／愛媛県中小企業家同友会　松山支部第 2 地区会会員

■日　時 ： 3 月 22 日㈪　　■会　場 ： Zoom ミーティング　　■参加者 ： 30 名

松山支部第 3 地区会会員情報 ： 株式会社エルパティオ　川﨑 暁子さん

　満面の笑みの子どもの 「おかえり！」 というお迎えの一言で

始まった 3 月の会員訪問は、 ㈱エルパティオの川﨑さんを訪問

しました。 「ママが Happy ならあかちゃんも Happy」 を合言葉に、

女性のチカラと地域をつなぐ事業、 ママの生き方の選択肢を増

やす事業、 ママの働き方を応援する保育園事業などママのポテ

ンシャルとママのネットワーク & 声を活用し、 ママ & 地域のあっ

たらいいな！をカタチにされています。

　訪問中は「すごい！」の連続でした。 保育園は定員いっぱい！

イベントは数カ月先まで予約が入っている！社員さんは活き活

き！しかも、 自然と集まる （元利用者さん） ！など、 まさに 『理

念共感』 と 『人を生かす経営』 の実践を感じました。 『事業の

スタートは川﨑さんの実体験からとのことで、 ママが真に求める

課題、 地域課題の本質を捉えて経営実践されている。 だからこ

そ強い共感を呼び、 人が集まる。 さらに、 集まってきたママさん

の可能性を引き出す事業 ・ 環境づくりに取り組まれているため、

仲間が増え、関わる人の可能性が生まれる。その可能性を事業・

地域につなげる。』 というモデルが見えました。 企業と地域の垣

根さえ感じないほどの親和性の高いコミュニティづくりを実現され

ていました。 まさに地域と共に歩む中小企業として大事にしなけ

ればならないことを教えていただいたように思います。

　活き活きと今を生きる川﨑さん、 ママ社員さん、 子どもたちに、

学びと元気をいただく会員訪問となりました。

寄稿：重松 大介さん（㈱ Future Select ／松山支部第 3 地区会）

…松山支部 ・ 広報情報化委員会例会／松山支部第 3 地区会会員情報6

左から上田剛士さん、 重松さん、 川﨑さん、

小川照美さん、 藤原里穂さん、 中道 昇さん

アドバイザーの越智さん アドバイザーの森さん



7東温支部会員情報／伊予松前支部経営指針 （ワンシート） 運動…

伊予松前支部 ： 経営指針 （ワンシート） 成文化運動！！

　3 月 22 日、 福岡同友会

福岡西支部と合同で 「経

営指針書 （ワンシート）」

の発表会を開催しました。

参加は、 伊予松前支部６

名 （発表 5 社）、 福岡西

支部１２名 （発表 2 社）。

　伊予松前支部では 10 月

から半年かけて月１回の勉強会を実施し、 福岡西支部と合同発

表会を開催しました。「自分の経営に対する想いが整理できた」、

「互いに聞いて貰い説明し合う事で自分の考えを深め、 他の方

の考えも参考にできた」 など様々な意見を頂きました。 知らない

会員に聞いて貰うことで、 6 ヵ月の想いをぶつけることが出来た

ようです。

　3 月 24 日の卒業証書の授与式では、 各自が作成した 「経営

指針書」 を額縁に入れ卒業証書が完成しました。 今年の参加

者は、 新社長になった方１社、 後継者で来年社長になる方１社、

新規事業立上る方２社、 社長と後継者の方１社でした。 今年度

も１０月からの開催を計画しています。

寄稿：木本 康聖さん（木本経営コンサルタント事務所／伊予松前支部）

東温支部会員情報 ： ローカル 5G シェアスペース利用者募集中！

　東温市内にローカル

5G シェアスペース「クー

ルス ・ オフィスとうおん」

がオープンしました。 場

所はクールス ・ モール

（東温市見奈良 1125）

の 2 階。 現在、 利用者

を募集しています。

　

＜特徴＞

・  営業時間　10 ： 00 ～ 20 ： 00 （年中無休）

・   ローカル 5 Ｇ （有料） の大容量 ・ 高速通信が工事不要でご

利用できます。

・  電気代、 室内Ｗｉｆｉ

無料

・ 駐車場無料

・   月額会員制 

 　フリースペース ：

　8,800 円

　オフィススペース ：

　26,400 円～

＜特典＞

・  1 か月無料 （契約月の翌月分を無料とします）

・見奈良天然温泉利楽の入浴割引特典あり（1,280 円が 700 円）

・ ローカル 5 Ｇお試し期間として 5 月末まで無料

　施設見学については、 クールス ・ モール管理事務所まで、 事

前のご連絡をお願いします。

　ＴＥＬ 089-990-7200　　ＦＡＸ 089-990-7300　

　ＵＲＬ　http://5gcools.jp/　　　担当者　宮内 ・ 高市

寄稿 ： 小林 喜弘さん

（㈱レスパス ・ コーポレーション／東温支部）

フリースペース ： 20 名程度 TV 会議室 ： 8 ～ 10 名

前列左から鳥井綾乃さん、 堀内 章さん、 城戸陽一さん
後列左から今村暢秀さん、 今村優作さん、 木本さん

「経営指針 （ワンシート）」 発表会

こだわりのじゃこ天
その一、
宇和海 ・瀬戸の新鮮な魚を使用
その二、
添加物を使用していません。 無添加！
その三、
天然岩塩使用

〒 790-0004
愛媛県松山市大街道 3丁目 7-4
（松山城ロープウェイ乗り場斜め前）
TEL ・ FAX ： 089-935-8622
HP アドレス ： http://umajaco.jp
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同
友
会
で
俳
友
会

　

五
月
五
日
は
立
夏
で
す
。
暦
の
上
で
は
い
よ
い
よ
夏
の
始
ま
り
で
す
。
松
山
市
で

は
ま
ん
延
防
止
等
重
点
措
置
が
適
用
さ
れ
、
昨
年
同
様
ス
テ
イ
ホ
ー
ム
な
立
夏
と
な

り
ま
し
た
。
家
の
中
で
も
初
夏
を
感
じ
ら
れ
る
季
語
を
探
し
て
み
ま
し
ょ
う
。

最
優
秀
賞　

　

可
燃
ご
み
筍
の
皮
五
～
六
軒

大
北　

雅
浩
さ
ん
（
愛
媛
県
中
小
企
業
家
同
友
会
）

　

毎
年
筍
の
時
期
に
な
る
と
、
ご
近
所
さ
ん
総
出
で
筍
掘
り
を
し
ま
す
。
掘
っ
た
筍

を
そ
れ
ぞ
れ
持
ち
帰
り
、
米
ぬ
か
で
湯
が
い
て
皮
を
剥
き
ま
す
。
ど
の
家
も
今
日
か

ら
筍
三
昧
で
す
。
翌
朝
の
可
燃
ご
み
の
袋
の
中
は
、
ど
の
家
も
筍
の
皮
が
ど
っ
さ
り

で
す
。

　

俳
句
は
朝
の
ご
み
捨
て
場
の
光
景
を
表
現
し
て
い
ま
す
が
、
そ
の
前
日
の
ご
近
所

さ
ん
総
出
の
賑
わ
い
や
、
筍
を
家
々
に
持
ち
帰
っ
た
後
の
台
所
の
様
子
ま
で
想
像
で

き
ま
す
。
と
て
も
楽
し
い
俳
句
で
す
。

以
下
な
る
べ
く
沢
山
の
俳
句
を
紹
介
し
ま
す
。

　

す
り
足
で
だ
れ
が
一
番
筍
さ
が
し大

野　

智
加
子
さ
ん
（
株
式
会
社
コ
ピ
ー
愛
媛
）

　

発
芽
を
待
つ
地
表
ぎ
り
ぎ
り
の
筍
は
、
足
の
裏
の
感
覚
で
探
し
ま
す
。
初
心
者
で

は
分
か
ら
な
い
も
の
も
、
ベ
テ
ラ
ン
は
微
か
な
感
覚
を
と
ら
え
筍
を
探
し
当
て
ま
す
。

何
人
か
の
グ
ル
ー
プ
で
筍
掘
り
に
出
か
け
、
皆
す
り
足
で
黙
々
と
探
し
て
い
る
様
子

が
詠
ま
れ
て
い
ま
す
。

　

前
菜
で
た
け
の
こ
見
つ
け
祖
父
想
ふ

藤
原　

里
穂
さ
ん
（
愛
媛
県
中
小
企
業
家
同
友
会
）

　

祖
父
は
筍
掘
り
の
名
人
で
あ
り
、
好
物
は
筍
で
し
た
。
前
菜
に
出
さ
れ
た
煮
物
に

筍
を
見
つ
け
た
作
者
は
、
ふ
と
祖
父
を
思
い
だ
し
ま
し
た
。
祖
父
の
口
癖
ま
で
聞
こ

え
て
き
そ
う
な
俳
句
で
す
。
上
五
の
助
詞
「
で
」
が
説
明
的
で
す
の
で
、
「
に
」
と
し

た
方
が
収
ま
り
が
よ
く
な
り
ま
す
。

六

月

号

　

兼   

題　

「
虹
」「
汗
」「
雨
蛙
」「
若
葉
」「
田
植
」締

め
切
り　

五
月
十
五
日

五

月

号

　

兼   

題　

 「
夏
の
空
」「
西
日
」（
西
日
は
年
中
あ
り
ま
す
が
、
最
も
強
烈
な

季
節
で
あ
る
夏
の
季
語
な
の
で
す
）「
キ
ャ
ン
プ
」「
向
日
葵
（
ひ

ま
わ
り
）」「
玉
虫
」

締
め
切
り　

六
月
十
五
日

　

い
ず
れ
の
兼
題
で
投
句
下
さ
っ
て
も
構
い
ま
せ
ん
。
ま
た
、
兼
題
に
か
か
わ
ら
ず

自
由
に
詠
ん
で
い
た
だ
い
て
も
構
い
ま
せ
ん
。

講
評
：
髙
橋　

大
輔
さ
ん

（
広
報
情
報
化
委
員
）

　

最
優
秀
賞
の
大
北
雅
浩
さ
ん
に
は
、
表
彰
状
と
㈱
志
賀
商

店
（
原 

初
さ
ん
、
今
治
支
部
）
の
ス
テ
キ
な
商
品
を
贈
呈

い
た
し
ま
す
。

　
　

○
㈱
志
賀
商
店
の
黒
豆
ギ
フ
ト
セ
ッ
ト

　

志
賀
商
店
は
、
豆
の
専
門
会
社
と
し
て
日
本
で
初
め
て
Ｉ

Ｓ
Ｏ
２
２
０
０
０
と
Ｈ
Ａ
Ｃ
Ｃ
Ｐ
を
取
得
し
ま
し
た
。
日
々
、

製
造
工
程
を
見
直
し
、
食
の
安
心
安
全
の
意
識
向
上
、
体
制

強
化
に
取
り
組
ん
で
き
た
成
果
と
し
て
国
際
認
証
を
受
け
た

と
考
え
て
い
ま
す
。
今
後
も
よ
り
一
層
の
安
心
を
目
指
し
て

衛
生
管
理
に
取
り
組
ん
で
行
き
ま
す
。

　
　

○
経
営
理
念

私
た
ち
は
、
豆
を
通
し
て
、

美
味
し
さ
の
感
動
を
、
健
康
の
歓
び
を
、
心
か
ら
の
満
足
を
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～お知らせとお願い～

　事務局では、 愛媛新聞を購読しており、 愛媛新聞紙面上の記事につきましては掲載情報をお知らせするとと

もに保存をしております。 他紙につきましても、 報道 ・ 掲載がございましたら、 ぜひスキャンデータやコピーをお

送りください。

　なお、 出版物や発行物のコピーや写真を SNS 含め無断転載すると、 著作権法違反となる場合がございますの

でご注意ください。

※会員企業さんの取り組みが主体となって掲載されていた記事を紹介しています。

◆ 2021 年 3 月 13 日・愛媛新聞：河原電子ビジネス専門学校 「漫才で日本語学習　お笑い芸人が講師　ネタつくり楽しく実演」

◇ 2021 年 3 月 17 日 ・ 愛媛新聞 ： 河原学園 「漫才で日本語学習　お笑い芸人が講師　ネタつくり楽しく実演」

◆ 2021 年 3 月 13 日 ・ 愛媛新聞 ： 松山東雲女子大学 ・ 短期大学 「2 年ぶり　笑顔の式典」

◇ 2021 年 3 月 13 日 ・ 愛媛新聞 ： ㈱門屋組 「コロナ対策 3000 万円寄付」

◆ 2021 年 3 月 25 日・愛媛新聞：ネッツトヨタ瀬戸内㈱「松山・久枝乗合交通　愛媛大生有償インターン　運行計画会社来月受け入れ」

◇ 2021 年 3 月 26 日 ・ 愛媛新聞 ： 愛媛県中小企業家同友会 「仲間とともに　決意の門出　県内 11 社オンライン合同入社式」

◆ 2021 年 3 月 30 日 ・ 愛媛新聞 ： ㈱門屋組 「松山市と県に計 6000 万円寄付」

◇2021年3月31日・日本経済新聞：㈲内藤鋼業「森林に眠る宝　脱炭素導く　バイオマス発電を推進　企業や自治体事業創出狙う」

◆ 2021 年 4 月 4 日・愛媛新聞：河原医療福祉専門学校「介護職員養成向け協定　松山の専門学校　老健施設　実習など協力」

◇ 2021 年 4 月 5 日 ・ 愛媛新聞 ： 河原学園 「松山看護学部 89 人精進誓う　人間環境大入学式」

◆ 2021 年 4 月 6 日 ・ 愛媛新聞 ： ㈲脇製茶場 「産地維持募る危機感　協議会発足　一体対応へ」

◇ 2021 年 4 月 9 日 ・ 愛媛新聞 ： ＪＡ愛媛たいき 「移動販売出金も可能　予約なし金融支援に力」

【訃報】
愛媛同友会会員　大政裕志氏 ・ 月心グループ専務取締役の

ご子息様である大政響生様 （享年 21 歳） が

2021 年 4 月 15 日、 永眠されました。

謹んでお悔やみ申し上げます。

新入会員のご紹介 （1 名） （2 月 26 日～ 4 月 22 日） ・ 会員掲示板

中田　琢磨 （なかた　たくま）

1980 年 1 月 26 日生まれ　松山支部第 1 地区会

㈱フェローシステム　専務取締役

ソフトフェア開発、 web 制作、 障がい者福祉サービス

〒 790-0804　松山市中一万町 7-8

TEL ： (089)-987-6046

紹介者／愛媛県中小企業家同友会事務局　　藤原 里穂

○会員情報変更
会員／堀内 章 （伊予 ・ 松前支部）

旧企業名／㈱ハート　　役職／取締役会長

新企業名／ Social Connect　　役職／代表

新住所／〒 790-0062　松山市南江戸 6 丁目 4-69

TEL ／ 090-7582-7878

メール／ akirahori1204@gmail.com

企業名／ ENGAGEMENT ㈱

旧会員／成澤 優希　役職／松山支社支社長

新会員／河野 太郎　役職／松山支社副支社長

（松山支部第２地区会）

会員／岩熊 裕明 （松山支部第１地区会）

企業名／㈱夢大地　　役職／代表取締役

新住所／〒 797-1507　大洲市肱川町大谷 827

新 TEL ／ 0893-34-3080

○会員情報変更 ○会員情報変更



（１） 入会 ・ 退会承認

（２）  第９回経営フォーラム総括 ・ 収支について中周作実行委員長か

ら説明があり、 承認された。

　○ 赤字部分については同友会一般財政から繰り入れて補填する。

打ち合わせ交通費は 「打ち合わせも一つの学び」 と捉えて実費

負担でお願いすることで総括する。

　○ オンラインを利用した形にするのかなどの開催形態や、 青年組織

設立総会の一環にフォーラムを位置づけるかどうか、 また実行委

員会組織のあり方の考え方は、 総括実行委員会で論議された意

見を次期に申し送ることとした。

（３）  障がい者委員会の改称について今岡健一委員長から趣旨説明

され、 地域共生委員会へ改称が承認された。

（４）  2021 年度組織図案について承認された。 「地域共生委員会」

の改称と、南予支部 （2021 年 4 月～） の設立と、東温支部 （休

部） の活動停止、 青年組織の新設に伴う 「次世代経営者委員

会 （新設 ・ 仮称）」 を反映させた図案となる。

（５）  企業づくり ・ 同友会づくり方針について米田順哉代表理事より説

明があり、 議案書として承認された。

（６）  地域づくり方針について米田順哉代表理事より説明があり、 議

案書として承認された。 また別途、 次回理事会にて来年度方針

の策定工程に関する提案 ・ 協議をすると米田順哉代表理事か

ら趣旨説明された。

　○ 理事から頂いた中同協運動方針に対する愛媛同友会の到達点評

点のレーダーチャート平均点も掲載する。

（７）  次期 2021 年度の理事役員について事務局長も選出すると米田

順哉代表理事より提案され、 承認された。

（８）  議案書の質問受付と理事立候補の期間について 4 月 29 日～ 5

月 11 日とすることで承認された。

（１）  2021 年度グループ長研修について田中正志 ・ 仲間づくり本部長

より、 東京同友会の動画コンテンツを活用して 6 月に開催する

ことで提案された。 （参考 URL） https://vimeo.com/339299487

　○ 金子司郎 ： 新幹事選出にはグループ長を担って頂くことも念頭に

置いて事前に働きかけ、 グループ長研修に参加してもらうことも事

前に認識して頂くこと必要がある。

　○ 米田順哉 ： 動画を活用すれば支部 ・ 地区会でも実施可能なため

臨機応変に対応をお願いしたい。

（２）  同友会づくり方針の 2021 年度増強目標について、 仲間づくり本

部にて協議して提案すると確認された。

　○ 杉原一史 ： 県内企業数が減少していく中で、 達成目標を会員数

に重点を置くか、 組織率に重点を置いて設定するかは考える必要

があるのではないか。

　○ 渡部伸哉 ： 来期の会員数 ・ 増強目標は 4 月の各支部幹事会で

決めた合算が県全体の目標となるだろうが、 2025 年の 540 名目

標への整合性 ・ 調整については仲間づくり本部で協議を進める

のがよいのではないか。

（３）  各支部 ・ 委員会の総括 ・ 来年度方針 ・ 活動について下記の通

り協議された。 経営労働委員会から各支部 ・ 地区会で委員 1

名以上の選出について、 また求人教育委員会からも委員を各

支部 ・ 地区会からの選出のお願いがあった。 委員会活動の参

加について提起された。

　○ 米岡一嘉 ： 会報誌に委員会のページも必要ではないか。

　○ 宇佐裕次 ： 経営労働委員会では 3 年後のビジョンを考えて計画

をつくっており、 計画に関わる委員を各支部 ・ 地区会から 1 名の

選出をお願いしたい。

　○ 中周作 ： 各委員会が情報発信の場として位置づけて担当例会な

どを持てるとよいのではないか。

　○ 今村暢秀 ： 次世代メンバー募集であり、 良い会社に変わるために

もぜひ支部から会員さんを紹介して頂きたい。 また、 リーダーシッ

プ研修は労使見解について学ぶ研修にして、 経営労働委員会と

も連携しながら活動したい。

　○ 堀内 ： 各支部で一度、 委員を整理して明確にし、 委員会の論議

を幹事会へ報告して頂くことを支部で意識すべきではないか。

　○ 松田泰幸 ： 委員会に 「参加できる人」 を要件とすると委員選出

のハードルが上がるので、 サブ的に参加できる委員の方も可能と

するのが適切ではないか。

　○ 渡部伸哉 ： 支部内で各会員の方の経営課題を浮き彫りにし、 各

委員の候補者リストを挙げるまではよいが、 幹事会が担当制で決

めるのではなく、 候補リストから実際の委員会活動の魅力を知る委

員から打診する必要があるのではないか。

　○ 米田順哉 ： 各支部 ・ 地区会幹事会で提起し、 三役がその背中を

押すことということではないか。

　○ 平野啓三 ： 日常的な経営課題が委員会活動によって解決できる

ヒントとなることが会員に伝わっていない。 各支部 ・ 委員会の議案

書で活動の縦軸と横軸の実践で同友会の良さが分かることを明記

すべき。

（１） 前回理事会報告

（２） 2020 年 10-12 月会計報告

（３）  第 37 回愛媛同友会定時総会での議案提案について各支部 ・

委員会の役割分担と開催形態の判断について好永隆之 ・ 総会

担当責任者より説明があり、 再確認された。 3 月末の会員資料

発送案内には予定通りサテライト会場開催で案内するが、 状況

次第によりオンライン開催もありうることが説明された。

（４）  正副代表理事会議、 各支部 ・ 委員会等からの報告

　○ 中周作・松山市中小企業振興円卓会議委員より、2021 年度の 「円

卓会議事業」 について説明がありました。

　○ 堀内章 ・ 求人教育委員会副委員長より 5/22 合同企業説明会 ・

6/12 松山大学内合同企業説明会が案内された。

　○ 大北雅浩 ・ 組織担当責任者より 4/9 南予支部交流会 （設立キッ

クオフ） の企画案内がされた。

（５） 全国 ・ 他団体行事について

　○  2021.05.20( 木 )13 ： 00-18 ： 00 中同協役員研修会 （Zoom）

　○  2021.6.29 （火） 9 ： 45-18 ： 30 女性経営者全国交流会 （Zoom）

　○  2021.9.9 （木） 13 ： 00-19 ： 30　青年経営者全国交流会 （Zoom）

　○  2021.6.1 （火） 13 ： 00-16 ： 45 中同協定時総会 （Zoom） 代議

員 5 名まで。 参加のあり方は次回提案

　　　※  5/5 付中小企業家しんぶんで中同協 ・ 総会議案書を配信。

ご意見は事務局でとりまとめます。

　○  2021.7.6 （火） 13 ： 00-17 ： 00　中同協主催憲章 ・ 条例キックオ

フ集会 （オンライン） 1000 名規模

…理事会議事録

2020 年度　愛媛同友会　第 11 回理事会　議事録

　【日時】 2021 年 3 月 25 日㈭　　18 時 30 分～ 20 時 40 分　　【会場】 二番町ホール ・ Zoom ミーティング
　【出席者】 理事 23 名　　委任状 2 通　　事務局 4 名　　【議長 ・ 議事録】 安丸雄介

承認事項

閉会挨拶：米田順哉代表理事

開会挨拶：田中正志代表理事

報告事項

協議事項
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究 極 の 挑 戦 者

麺 屋 十 銭
昔ながらの尾道中華そば

〒 790-0004　愛媛県松山市大街道２丁目３－１５
                         携 帯　０９０- １１７０- １８６０

～人の一生を支えられる企業になりたい～
社団法人　日本義肢協会会員
＝義肢・補装具・車椅子・補助杖・その他福祉関連商品＝

有限会社　オルソ本田
〠７９０－０９４７

松山市市坪南丁目４番２４号

ＴＥＬ(０８９)９５８－６６１７

ＦＡＸ(０８９)９５８－６６４１

E-mail:ortho@abelia.ocn.ne.jp

http://ortho-honda.com/

 
 

企業の未来を築くのは、人 

人事を核としたトータルな経営支援サービスを通じ 

職場の安心（労務管理）と企業の未来を支えます 

社会保険労務士法人 横本事務所 

〒791－3120 愛媛県伊予郡松前町 1350-6 
TEL 089-984-2078 FAX 089-984-8533 
URL http://www.humanity.co.jp 

 
 
 
 
 



ENEOS 株式会社特約店
～灯油・軽油 ・ A重油の配達もお任せください～

～災害に強いまちづくりをお手伝いします～
家庭用からプロ仕様まで /消防・防災の専門商社

本社　松山市大手町一丁目 10 番地 1

TEL 089(947)2111・FAX 089(947)2116

高松支店 /宇和島営業所 /姫原倉庫

https://www.iwamotosyoukai.co.jp


